

ELECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Preios de suscripcion: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos.—Comunicados y anuncios medio real por línea; á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la insercion de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los dias excepto lúnes, y los siguientes á dias festivos. La Redaccion y Administracion se halla establecida en la libreria española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y libreria de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 11. Insértase ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 26 DE ABRIL.

Barcelona 24 abril 1868.

Empieso hoy esta correspondencia dedicando algunas frases al bello sexo, para el cual doy á V. algunas noticias de modas.

Citaré, entre las muchas que he visto, un traje muy elegante de popelina de Lion azul-azul. El zagalejo lleva un volante en la parte inferior, de unos treinta centímetros y en bias. Las partes inferior y la superior del volante están bordados por una cintilla del mismo color. La falda es larga, y se puede levantar de lado muy alta y por detrás. El talle es plano y ordinario.

Para vestido de calle se usa una manteleta de una forma muy graciosa que hace valona redonda sobre el hombro, y cae recta por delante, como una banda, casi hasta las rodillas. Por encima de los faldones se pone un cinturón que se ata en la parte posterior por un gran nudo que tiene dos largos cabos. Este cinturón se hace de seda ó de una tela semejante á la del traje. Esta manteleta está guarnecida toda al rededor por un pequeño volante en bias, de ocho centímetros y bordado, como el del zagalejo con una cintilla. Estos pe-

queños volantes pueden sustituirse por deshilaños.

Este año se llevarán muchas polonesas, con las cuales visten muy bien las personas delgadas, y permiten utilizar los trajes de seda viejos; transformándolos en zagalejos.

He visto muchos de estos trajes rayados a lo largo de rojo y negro. Me ha llamado la atención un traje de pekin paja y lila que es sumamente delicado.

Vuelven á usarse los volantes que cubren casi por completo la falda. He visto un traje de tafetan de color flor de malva, con diez y seis pequeños volantes cortados todos de igual anchura (siete centímetros). Empiezan a cuarenta centímetros de la cintura y bajan hasta la parte inferior de la falda, que es larga y continua sin anchura en la parte superior; excepto por la parte de detrás donde se forman muchas arrugas. Esto hace que solo se corten en bias, desde arriba, el paño ó tira de la parte de delante y las dos del lado.

El corpiño está abierto por la parte de delante en figura cuadrada, á la Carlota Corday. En la parte interior se pone un pequeño fichie arrugado de tel ó de muselina muy clara y cierra dicho corpiño una especie de bollo cortado como el volante.

(Se continuará)

SECCION DE NOTICIAS

LÓCALES.

Ayer manifestamos que los muchos y decididos amigos de D. Pedro Estevan, Gobernador civil de esta provincia, suspendieron la serenata y banquete con que querían obsequiarle; por efecto de las graves noticias recibidas con respecto á la salud del ilustre Duque de Valencia y debemos consignar que fué el dicho Sr. Gobernador civil quien suplicó á sus indicados amigos no hicieran manifestacion alguna, que de todos modos agradecia, atendido el infausto acontecimiento de la muerte del Excelentísimo Sr. D. Ramon Maria Narvaez.

Hoy es el tercer dia de rogativas y el designado para celebrar la procesion que ha de llevar al Calvario el Santo Cristo de la Cofradia de la Purisima Sangre. A esta procesion concurrirán diez pueblos circunvecinos con las correspondientes cruces de sus respectivas parroquias. Tenemos entendido tambien que asistirán las Autoridades civil y Eclesiástica y el Excmo. Ayuntamiento.

De esperar que apesar de la aglomeracion de gente y lo difícil que será organizar procesion tan numerosa, haya el orden y la compostura religiosa que requiere acto tan solemne. Necesario es que los concurrentes se hagan cargo de que no es

una funcion en la cual puedan tener lugar demostraciones impropias del objeto á que se dedica cual es el de rogar á Dios de todo corazon, nos conceda el beneficio de la lluvia para de este modo contener los terribles efectos de la miseria que nos amenaza.

Nos complacemos en creer que todos darán una prueba mas de la sensatez y religiosidad que siempre ha distinguido á los habitantes de esta provincia, y que como siempre ni las autoridades ni el público en general tendrán que corregir ni censurar acto alguno que desdiga de la cultura y juicio de que siempre hemos dado inequívocas pruebas.

Segun se nos ha informado, por compromiso celebrado el viérnes 24, entre el Ayuntamiento de esta ciudad y Don Narciso Figueras, adquiere aquel, prévia la superior aprobacion del Sr. Gobernador, el edificio titulado de S. Luis Gonzaga de que es dueño dicho Sr. Figueras, para establecer la escuela de párvulos que tanta falta hacia y la elemental de niños y niñas: las condiciones del contrato creemos que son sumamente equitativas para ambas partes, y facilitarán al municipio que pueda cumplirlo de un modo poco gravoso por los largos plazos en que se ha de pagar su importe.

Desde que se instituyó la Alcaldia Corregimiento venimos anunciando mejoras en diversos ramos y no hace muchos dias que despues de las de las de policia y que tienen á la ciudad en un estado de limpieza desconocido hasta ahora, tuvimos el gusto de hacerlo sobre los grandes reparos hechos en los puentes, la construccion de uno nuevo en el Galligans y el bello cambio obrado en la plaza de S. Agustin.

Hoy nuestro placer sube de puntos al ver que por las materiales no se olvidan los morales y que el digno cuanto activo é ilustrado Señor Corregidor D. Francisco Lopez Marti-

nez, atiende con la preferencia que se merece lo concerniente á Instruccion primaria.

Nosotros que nos encontramos sobre todo espíritu de banderia, atentos solo á interpretar las justas necesidades y legítimas exigencias de Girona, no podemos menos de aplaudir una medida que le proporciona tan trascendentales bienes, como la aplaudirán cuantos con sereno juicio la juzguen bajo el prisma de la sana razon.

Nuestros plácemes se estienden al Excmo Ayuntamiento que tan principal y directamente coopera á ello y con tanto acierto sabe corresponder á la confianza en él depositada por sus comitentes.

No dudamos, atendido el decidido interés con que nuestro digno y apreciado Gobernador civil mira cuanto se refiere al mejoramiento de esta ciudad, ratificará un acuerdo cuyos resultados sabrá apreciar esta en general y muy particularmente los padres de familia.

SECCION DE NOTICIAS.

A las siete y treinta y cinco minutos de la mañana de hoy ha pasado á mejor vida el presidente del consejo de ministros, duque de Valencia, senador del reino y grande de España de primera clase Espiró precisamente en los mismos momentos en que el regimiento de Ingenieros del cuartel del Pósito, recogia al son de la marcha real la bandera para dirigirse á la parada. Rodeaban en aquel momento el lecho del enfermo, además de los médicos de cabecera, sus ayudantes, los ministros de Estado, Gobernacion, Ultramar y algun otro, pues aunque habian permanecido todos durante la noche en casa del duque de Valencia, se habian retirado á la madrugada. Tambien se hallaban á la cabecera el marqués de

Villamejor, el gobernador de Madrid y el alcalde-corregidor. A las dos y media de la madrugada, el estado cada vez mas grave del enfermo hizo necesario que se le administrase la Estrema-Uncion, de lo que se encargó el Sr. Pando, que ha continuado auxiliándole hasta los últimos momentos.

Como el duque de Valencia ha conservado el uso de sus facultades intelectuales, hasta momentos antes de espirar, durante su largaagonia ha manifestado el mas completo fervor cristiano y aunque sin poder articular bien las palabras, se dejaban comprender las frases con que contestaba á las exhortaciones del sacerdote que le auxiliaba. Tambien se le han oido en los últimos momentos repetidas palabras de recuerdo á la Reina y al país, cuyo amor, dijo terminantemente, segun version de personas que lo han oido, era en el profundo, no solo en las apariencias, sino en el corazon. Así mismo ha manifestado deseos de asegurar el porvenir de sus pobres de Loja, en favor de los cuales sabido es que habia creado un establecimiento benéfico.

El cadáver será hoy embalsamado por los médicos de cabecera y colocado en una capilla dispuesta en la sala principal de la presidencia del Consejo, donde estará espuesto y se dirán misas mañana y pasado probablemente. Créese, aunque no es una cosa decidida, que sus restos serán trasladados á Loja, donde existe un panteon de familia y á donde precisamente, hoy ó mañana, hace cinco años fué trasladado tambien el cadáver de su hija, que constituyó en vida todas sus delicias.

Para evitar los perjuicios que se irroguen al Estado cuando la falta de licitadores en la primera subasta de las fincas que se sacan á la venta exige que se anuncie la segunda por el tipo de la capitalizacion y esta no representa su verdadero valor por ser reducida la renta, bien porque proceda de arrendamientos antiguos que no se han renovado, ó por otras circunstancias especiales, y á fin de precaver los perjuicios que se originan al Estado y á las corporaciones de que proceden los bienes, por efecto de las reglas que se observan en las ventas, se ha dispuesto de real orden que en lo sucesivo se observen las siguientes:

1.^a Para sacar á la venta cualquiera finca, se fijarán tres tipos que serán: la tasacion pericial, la capitalizacion de la renta conocida que efectivamente produzca, y la capitalizacion de la renta que los peritos calculen debe producir.

2.^a En los predios que contengan arbolado, el valor que á este se señale servirá tambien de cuarto tipo para los efectos que se indicarán en la regla siguiente:

3.^a De los cuatro tipos expresados, el mayor servirá de base para la primera subasta, y los demás por el orden descendente se adoptarán para las posteriores, en el caso de que en aquella no se presentasen licitadores.

4.^a Cuando alguno de estos tipos no llegue á la mitad del que sirvió de base en la subasta anterior, se anunciará la siguiente por la cantidad que resulte como término medio entre ambos tipos.

5.^a En ningun caso se subastarán las fincas que contengan arbolado por una cantidad menor que el valor que á este se hubiese señalado.

6.^a Cuando en las subastas indicadas no se hubiese presentado postor la junta superior de ventas podrá acordar la retasa de las fincas.

7.^a Para que tengan exacto cumplimiento las disposiciones precedentes se cuidará de que en todas las tasaciones espresen los peritos la renta que graduan debe producir la finca, con inclusion del arbolado, puesto que el producto de este debe formar tambien parte de la renta.

Habiendo dado cuenta al gobierno el gobernador de Logroño que el comandante de la guardia rural de aquella provincia habia faltado gravemente al respeto y consideracion debida á su autoridad, se ha dispuesto de real orden que quede suspenso de sus funciones dicho comandante interin se forma sumaria y se aplica el correspondiente correctivo á fin de evitar esas faltas que son de disciplina en los cuerpos de la guardia civil y rural, puesto que depende directamente para el servicio de las primeras autoridades civiles de las provincias, declarándose al mismo tiempo que la atribucion que marca á las citadas autoridades el art. 6.^o del reglamento aprobado en 20 de febrero último, es estensivo tambien á los comandantes como á todas las demás clases que componen la fuerza de la guardia rural de las provincias.

Con motivo de su casamiento regala el principe Humberto al ejército italiano una magnifica espada de honor.

El emperador de Rusia ha regalado al de Francia un magnifico oso negro.

Gacetilla.

EPÍGRAMAS.

—¿Has oido como ensalza
Su pésimo drama Antonio?
—Si, y corona el gran bolonio
Merece; pero es de alfalfa.

A un tal Pánfilo Puntada
dieron por mote *cepillo*:
y él como una inocentada
dijo: de la *ce*, no tengo nada
pero si mucho de *pilló*.

¿Con que D. Beltran, Inés,
fué compañero de *azares*
cuando el verano pasado
marchaste á tomar los aires?
—Tal vez, Ramon, pero ignora
quien es ese personaje.

C. Merino.

Solucion de la charada inserta
en el número anterior.

ME-RI-NO.

Servicio de la plaza del 26 de Abril
de 1868

Gefe de dia Sr. Coronel de Saboya D. Salvador Calvet parada y demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA La Divina pastora.

CUARENTA HORAS. Empiezan en la Iglesia de Capuchinas Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde

ANUNCIOS.

Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada à reproducir las obras mas notables d-l ingenio humano

Precio de suscripcion en toda España llevado á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada La Mogigata.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez, El Fausto, La Gallega, El Rey se divierte, La Verdad Sospechosa, Historia de Napoleon, Santa Elena Confidencias de Lamartine, D. Juan de Byron, El Paraíso perdido, de Milton, drama de Victor Hugo etc etc.*

Las personas que quieren recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadernada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort Real número 1. 3

JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuarteró.)

ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y

JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

de

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 1.

Una ganga.

En el bazar del Carril, cuyo almacén se halla ricamente surtido en novedades de lanerías ya extranjeras ya del país, se confeccionan para caballeros con todo esmero y perfeccion toda clase de prendas y que sin alteracion alguna en las hechuras y en la clase pueden sin igual rivalizar á cualquier otro establecimiento de igual clase, *atendidos los precios módicos.*

Trages de lanilla con americana, inglesa ó marinera.				160 rs.
Id.	id.	chaqué.		200
Id.	id.	sobretudo.		200

MISTERIS DEL MAR

DRAMA EN 3 ACTES Y EN VERS

original de

D. JOSEP VANCELLS Y MARQUÉS.

Está de venta en la libreria española, al precio de 6 rs ejemplar.

Se arrienda un primer piso en la plaza de S. Francisco núm. 3 con magníficos dormitorios y grandes salas, agua á la cocina, jardín y lavadero todo pertenece á dicho piso.

Darán razon D. Jaime Campeny, subida S. Feliu núm. 2, piso 3.º 6-4

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerena: Imp. de Pedro Coronmas, bajada del correo núm. 11.—1868.